



Juan Carlos Pinzón.

CANDIDATO A LA PRESIDENCIA DE COLOMBIA Y EXMINISTRO DE DEFENSA

“Me gustaría tener una sede de la Universidad en Colombia”

El que fuera ministro de Santos critica que los terroristas de las FARC no hayan respondido de sus delitos ante los tribunales

P.M.R. | SALAMANCA

A sus 45 años, Juan Carlos Pinzón ha sido ministro de Defensa colombiano y embajador en EEUU. Ahora se lanza a la presidencia de su país con una candidatura ciudadana llamada Ante Todo Colombia. Ayer visitó la Facultad de Derecho de la Universidad.

—Un año después de la firma definitiva del acuerdo de paz con las FARC, ¿qué balance hace cuando además usted mostró sus discrepancias por cómo se gestó ese acuerdo?

—Ese acuerdo se pudo negociar mejor. Teníamos una gran ventaja militar y política y lamentablemente se negoció en las condiciones que sabemos. Pero el país no puede seguir mirando para atrás, tiene que mirar hacia adelante y esa es la posición en la que yo estoy en este momento. En intentar llevar a Colombia hacia un mejor destino, trabajar para que el país tenga más oportunidades.

—¿Qué puede ocurrir cuando muchos ciudadanos que votaron 'no' en el plebiscito vean a miembros de las FARC en el Parlamento?

—No hay duda de que causa disgusto el hecho de que no hubiesen pasado por la Justicia primero. En Colombia siempre se habló que la paz implicaría que estas personas respondieran primero ante los tribunales, asumieran todas sus responsabilidades de terrorismo, de violaciones, de reclutamiento de niños, de asesinatos, de narcotráfico y de decenas de delitos. Y ahí sí tuviesen la oportunidad de participar en política. Pero lo que todo el mundo esperaba es que lo hicieran en las mismas condiciones que lo hace cualquier otro colombiano. Y lo que frustra a muchos ciudadanos en las calles es que, además de pasar a hacer política, tienen beneficios que ningún otro colombiano de bien que nunca ha cometido delito alguno tiene. Por eso siempre he dicho que esto se pudo negociar mejor. Pero mi enfoque es mirar hacia el futuro, ajustar aquello que sea necesario, hacer cumplir la ley e impedir cualquier relación entre política, armas, narcotráfico... que es lo que le genera mucha preocupación a la gente.

—¿Cómo ve la disputa entre el actual presidente colombiano Juan Manuel Santos y su antecesor en el cargo Álvaro Uribe?

—Por eso existe la posibilidad de nuevos liderazgos. Y ahí está lo que representamos. Un cambio generacional, cambio de costum-



Juan Carlos Pinzón atiende a los medios en la Facultad de Derecho. | ALMEIDA

“Lo que frustra es ver que los miembros de las FARC tienen unos beneficios que no tiene ningún otro colombiano de bien”

bres políticas, de clase en el ejercicio del poder. Una clase media que yo represento llegando a la posibilidad de servir al país, de gobernar. Pero, eso sí, con experiencia. Porque el cambio que ofrecemos no es para saltar al vacío, no está basado en el desconocimiento y la ignorancia. Es un cambio que nos permite ofrecerle al país a través de la experiencia conocimientos serios en materia de educación, seguridad, económica, relaciones

internacionales...

—De sobra conocido es el vínculo que tiene la Universidad de Salamanca con América Latina. ¿Cómo se percibe a esta institución en Colombia?

—Me siento muy emocionado de haber sido invitado a la Universidad de Salamanca. Es la más antigua que podemos reconocer. Ochocientos años de historia va a completar. Y fuera de eso hay un programa muy serio con América Latina y un enfoque muy dedicado al tema de Colombia. Sé que hay muchos estudiantes colombianos aquí y lo único que yo podría proponer es que hagamos una expansión de esa relación. ¡Ya quisiera yo tener una sede de la Universidad de Salamanca en Colombia! De hecho dejo esa propuesta abierta.